
10代 0人

20代 0人

30代 7人

40代 15人

50代 21人

60代 11人

70代以上 17人

71人
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Ｑ　あなたの年代を選択してください。



Ｑ　紙面で紹介した行政情報の中で、最も興味を持った記事はどれですか。

1 大切だから。

2 共感できる内容だった。

3 自分を持つことが大事。

4 日頃から意識しているので。

5 皆さんとっても良い笑顔です。

6 地域包括ケア社会のイメージが分かりやすいと思ったから。

7 歳を重ねても健康で自分らしく生きられるとうれしいと思った。

8 皆さんの笑顔が良いですね。いつまでも元気で自分らしく生きたいですね。

9 自分も元気ぶっていますが後期高齢者です。いつまでも自分らしく過ごしたいですね。

10 高齢者にとっては良いかと思います。そろそろ高齢者になる方にも良い内容でしょう。

11 知り合いが１面の写真に出ていたので。自分も高齢者の年齢になっており、生活の場での人とのつなが
りの大切さを感じる。フラッと立ち寄り、お茶だけ飲んで帰っても良いし、世間話に入っても良い。気軽な
場所があると良いと思う。

12 ９月の敬老の日に合わせて掲載した方が良かったのではないかと思ったが、いずれ自分も老いていく身
です。自分がリタイアした時にどうしたいのか、何をすることができるのか、何をしてもらえるのか、考える
良い機会になったと思う。

13 １面の中に、妻の知人の近所の方が載っていました。その方は、100歳だと妻から聞いてビックリしまし
た。100歳の人は厚木市内で数人だと思っていたのですが、６面のあつぎ愛には、100歳以上の人が88人
と載っていて、またまたビックリしました。

14 超高齢化の波はとどまることなく、義父は90歳で６年余りの在宅介護の後、天に召され、夫はがんで余命
６ヶ月と言われながら、強いメンタルを持ち父の１周忌、３回忌は自分が執り行うと。そして、本当にそれを
終えた４ヶ月後には亡くなりましたが、その間は彼がしたいように、負担が掛からないように、娘と私はサ
ポートしたつもりです。今98歳の義母との生活ですが、義母は元気です。

1 支援拡充で外出の回数が増えて楽しみです。

2 高齢者に配慮した施策であり、是非、利用したいと思った。

3 高齢者が外出しやすくなるサービスが増えると良いと思います。

4 高齢ドライバーが減らないため、こういう事業拡大は良いと思う。

5 このような社会が実現したら、厚木市も理想の社会になると考えたから。

6 この先自分が高齢者になった時にどういうサービスがあるのか知りたかったから。

7 今はまだ車を利用しているが、今後、かなちゃん手形のお世話になると思うから。

8 私自身も高齢者ですので、厚木市が推進している高齢者福祉事業に関心を持っているため。

9 自分もいつかは高齢者になります。その時に、家族なしでも生活できるようになりたいから。

10 運転免許証を返納したので、70歳からタクシー助成券を使えるようになるのが嬉しいです。

11 外出支援サービスが拡大されるので、乗り物に乗って出掛ける機会を増やしたいと思います。
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１面　いつまでも自分らしく

２面　高齢者外出支援サービスを拡大



12 肥満よりも孤独の方が病気になるリスクが上がるそうですが、バスやタクシーの助成があれば、積極的に
外出して、健康にもとても良いと思う。

13 私は、今は仲間とも交流ができて快調といえないまでもなんとか暮らしている。仲間も、どんどん抜けて
行っているが、私もいずれは介護のお世話になると思っているので、内容を理解し、より進歩した介護に
向かうようになってほしいと思う。

14 高齢者へのかなちゃん手形やタクシー券の拡充は待ち望んでいました。実態に沿ったものになりうれしい
です。かなちゃん手形もバス代が上がったこともあり、近距離の往復でも有り難いというレベルになって良
かったです。新しい市長のこれからに期待が持てました。

15 私はこういう高齢者向けの施策はどこの市でもあるものと思っていたが、意外とないところが多い（厚木
市よりもはるかに大きな市でさえ）ということを知り、こういうのがある厚木市はありがたいところだと思っ
た。当たり前だと思うことが当たり前ではない、ということに気づかされた。

16 割引サービスなど、高齢者の方がより外出しやすい支援で良いと思った。もっと市内の交通機関が充実
したら良いと思う。高齢化社会が加速すると、自家用車のある人が少なくなるかも知れないので、バスや
タクシーに加えて、厚木市にも平塚方面や伊勢原、愛川方面をつなぐライトレールが走らないかなと思っ
た。

17 今の80歳代はまだまだ本当に元気な人が多いと思います。まだまだ元気だけれど車の免許を返納され
た方々がたくさんいると思います。そういう方々に出掛ける機会を失ってほしくないと思います。免許返納
された方への特典として、初年度に限っては、かなちゃん手形の自己負担額はゼロなどの特典があれば
もっと良いと思います。

1 火災予防を心掛けて安心・安全な生活を守りたい。

2 もしもの時に備えておくことの大切さを感じているから。

3 大規模火災が頻発しているので、自分も気をつけなければならないと思っている。

4 火災は、他人に迷惑を掛けないためにも、絶対に起こしてはならないと肝に命じて生活しています。

1 自治会館にAEDが設置してあり興味を持ったから。

2 いざという時に備えて、一通りのことを知識として知っていれば適切な対処ができると思うので、是非、講
習を受けたいと思ったため。

1 ワクチン接種を希望しているから。

2 接種について知りたかったので助かりました。

3 集団接種の枠と期間をもう少し手厚くしてほしかったです。

4 先月、集団接種を受けようと市ホームページを開いたら予約がいっぱいになっていて驚いた。

5 個別接種で予約を取るのがなかなか大変で、普段、利用していない各医療機関にも申し込みができれば
便利です。

1 コロナ禍で自粛以来、閉じこもるようになった方も多いと思う。このような場が近くにできたら参加してみた
い。

2 独居老人の問題や老老介護などの社会問題が増えつつある中、こういった横のつながりがあると良いな
と思った。

３面　救急救命講習会

３面　新型コロナワクチン接種のお知らせ

３面　火災から命を守る対策を

４・５面　つながりはすぐそばに



3 私は現在治療中であまり地域や社会のつながりがないので、話したりみんなでいろいろ行動したり楽しむ
場が必要だと思うので参加してみたいと思いました。

4 今後も今の地域に住み続けるためには、つながりが大切だと、こちらの記事を読んで思いました。老若男
女問わず暮らしやすい街であってほしいです。

5 平均寿命が20年前と比較し、約３年延びていると知り、私たち夫婦も健康第一を目標に毎日を過ごしたい
と思います。体力や判断が年々衰える中、毎日をどのように過ごせばよいのか今回の「つながりはすぐそ
ばに」を読み、何事も積極的にできることをしていきたいと思っています。

1 もうすぐ還暦なので、還暦軟式野球に興味を持った。

1 超高齢者になっても、施設に入居せず、自宅で過ごせるのは理想的ですね。家族に負担を掛けずに、自
宅で過ごせたらどんなに良いか、66歳の今、体をつくっていきたいと思います。

1 街歩きが好きだから。

2 地下道のフェスティバルが面白そうだと思いました。

3 CHiKaフェス情報、良いですね。あの地下道は、地上に比べて人も少なくもったいないです。地下道でいろ
いろイベントをやればいいのにと思っています。

4 市民と議会のオンライン意見交換会があり、選挙に行かない理由というテーマが良いと思いました。当日
参加していない人も、後から見られるようにしてほしいです。

1 毎年楽しみにしています。

2 毎回楽しみにしています。

3 娘と一緒に見に行きたいと思った。

4 毎年楽しみにしているイベントで興味を持って読めた。

5 イベント事だから楽しみです。行けたら見に行きます。

6 今年もあつぎ国際大道芸の時期がやってきて、とても楽しみにしています。

7 秋恒例のあつぎ国際大道芸の季節となりました。今年はコロナ禍後の最初の開催で大物の演技を楽し
みにしています。

8 あつぎ国際大道芸はとても楽しみにしています。手の届く近い距離で見られるパフォーマンスは、どれも
真剣ですばらしいと思います。特に、好きなのは中国雑技団の演技です。何度見ても磨き上げた技に感
心します。ずっと、あつぎ国際大道芸が厚木市の名物になって続いてくれることを願っています。

1 もうそんな季節なのかと思って。

2 点灯式もあり、あつぎイルミネーションを見てみたいと思ったから。

3 あつぎイルミネーション。市内のもっと郊外の方で大きくやってほしい。

4 暗くなるのが早くなってきたので、明るくなって、気分も明るくなります。

5 季節にあった内容で関心が持てました。イルミネーションはどこも力を入れている中で、できるだけ近場で
見たいというニーズに合うような発信ができていたと思います。

７面　タウンガイド

６面　あつトピ！

８面　あつぎイルミネーション2023

８面　あつぎ国際大道芸

６面　厚木愛通信



1 毎号、自然歳時記を楽しみにしているため。

2 モズの「はやにえ」を初めて知って新鮮です。

３人

興味を持てる記事がなかった

12面　自然歳時記



Ｑ　今回の「広報あつぎ」について、意見・感想、その他、取り上げてほしい内容があればお聴せください。

1 読み応えあり。

2 次号も期待しています。

3 役立つ情報が多かったです。

4 いつも楽しみにしています。

5 広報あつぎは現実的でない。

6 厚木市の魅力が良く伝わる。

7 いつもよりちょっと軽かったかなあ。

8 内容が薄いですね。ページ数を減らしても良いのでは。

9 今回は少し枚数が少なかったですが、内容が濃かったです。

10 キラキラした高齢者の笑顔がすてきでした。

11 １面の地域の人たちの笑顔が載っているのは、とても良かったです。これからも、いろいろな地域の笑顔
を載せてください。

12 表紙の皆様の笑顔がとてもすてきです。いきがいをもって生活しているのが良く分かります。後に続いて
いきたいものです。

13 高齢者が使えるサービスをもっと知りたい。

14 タクシー利用助成がもう少し拡大したら良いと思った。

15 近い将来に高齢者外出支援サービスを利用したいと思うし、手厚い支援をこれからも継続してもらいた
い。

16 今回は高齢者特集のような内容だったが、ケアを誰かに押し付け無理な介護を強いるのではなく、高齢
者だってお互いに助け合っていけたら良いと思った。

17 高齢者の外出支援について、今回記事がありました。詳しくは知らないのですが、森の里地区では、バス
が少なく、地域で「ぐるっと」という事業をされていますよね。他の地区でもそのようなことをされているの
か存じ上げませんが、こういう活動も取り上げたらどうでしょうか。

18 高齢者が増える中、地域包括ケア社会の推進を目指していることが紙面から良く分かりました。芸術の
秋を迎え、郷土芸能まつりやあつぎ国際大道芸など市の各種イベントを楽しみにしています。いつまでも
自分らしく生活していくことは、大変重要なことだと思いました。人生続く限り目標を持って過ごしていきま
す。

19 先日、厚木市より半分の人口の都市に行った際に、その市の広報紙があったので、手にしてみました。
内容は、昔ながらの公民館のイベントや相談窓口の一覧のような内容であり、厚木市はなんて充実して
いるのだろうと改めて思いました。財政力の問題もあるかも知れませんが、逆に行政の役割ってこれだけ
で良いのかも。媒体の特性もありますが高齢者アピールより若い人が集まる政策アピールに全面切り替
えてほしいです。

20 命を守る行動を心掛けようと思いました。

21 森の里2丁目自治会館にAEDが設置してあるが、南京錠で施錠されていて、緊急時に使用できない状態
です。改善してください。

22 知らない活動がありそうなため、音楽イベントやスポーツイベントを取り上げてほしい。日本一元気なおじ
いちゃん、おばあちゃんが厚木市に増えてほしいので、ラジオ体操や体操のイベントを広報紙にたくさん
載せてほしい。
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23 引き続き、コロナ情報を定期的にお願いします。

24 各自治体でコロナワクチン接種希望者はそれなりにいるのに、接種規模を縮小しているからどこもいっぱ
いだとニュースで見たが、急な縮小は受けたい人が受けられない状況をつくり感染拡大につながるので
はないでしょうか。

25 市内で95歳以上の方が26人もいらっしゃるとはうれしいことです。地域包括支援センターも人手を増やし
て充実させてほしい。

26 「通いの場」があるのを初めて知りました。初めての方が入りやすいように、説明会や体験の場を紹介し
てほしいと思います。

27 高齢者ばかり。一度は、高齢者と若者が交流する場を取材するなり、その場を記事にされませんか。今
までの紙面を見ると、子ども、若者、高齢者のつながりがなく、それぞれが単独で活動されている感じがし
ます。是非とも、多くの世代が交流している場を取り上げてください。

28 ６面の蛾の特別展に興味があります。

29 モズの「はやにえ」はテレビで見たことがありますが、実際に見たことがないので見てみたいですね。

30 今後のイベント情報を掲載してほしい。

31 あつぎイルミネーション2023を期待しています。

32 自然歳時記のほかは特段に印象的なものはありません。

33 冬休みの市主催のイベント情報があれば紹介してほしい。

34 楽しいイベントが続くので、家族で出掛けてみたいです。

35 以前に比べて対面イベントが増えてきたことがうれしく思います。

36 タウンガイドを見るのが楽しみです。いつか自分の行きたい講座が見つかればと願っています。

37 コロナ禍明けの秋ということで、これまで自粛していた各種催しの実施周知の記事が多いように感じ、よう
やく世の中も通常に戻ったことを広報紙を通じて実感した。

38 あつぎ国際大道芸も興味深いです。

39 あつぎ国際大道芸を楽しみにしています。

40 あつぎ国際大道芸がどれくらい賑わったのか結果を来月号で知りたい。

41 あつぎ国際大道芸を楽しみにしています。今年も開催されるので有り難い。

42 久しぶりのあつぎ国際大道芸。市外からの方へのインタビューなども良いと思います。

43 あつぎ国際大道芸が開催され、大きな声で歓声を上げたり、拍手をして盛り上げながら見られるのは幸
せだと思います。

44 あつぎ国際大道芸のプログラムと場所がQRコードだけでなく、紙ベースで広報紙に載せてくださったら高
齢者も見に行きたい気持ちになって外出の機会が増えて良いと思います。

45 歴史について取り上げてほしい。

46 健康について取り上げてほしい。

47 厚木の農業について取り上げてほしい。

48 スポーツイベントについて取り上げてほしい。

49 新庁舎建設工事関連情報を知りたい。

50 温泉施設の特集をしてほしいです。

51 厚木市で活躍している中小企業の紹介。

52 厚木市の支援一覧があると分かりやすい。



53 スマホ講座を近くの公民館で開催してほしい。

54 新しい道路やお店の情報を取り上げてほしい。

55 大谷選手のグローブを子どもたちが使っている写真や記事を読みたいです。

56 今回は、記事も詳細ですが、あまりにも盛りだくさんのため、重要ポイントが分かりにくい。

57 幅広い世代に響く記事は難しい中で、季節や世情にあったテーマ選定で興味をひく内容が詰まっている
と思います。

58 子ども世代、若者世代、壮年世代、働く世代、子育て世代、年配世代、高齢世代。それぞれをつなぐ記事
を期待しています。

59 厚木市の動向が良く分かるので、市民として全ページ読むようにしている。市長の今後の方針を明確に
知りたいと思うので、特集をお願いします。

60 身近な元気な人たちを取り上げてほしいです。地元に根付いた新しいお店も、紹介してほしいです。紙面
作りは大変だろうなとつくづく思います。ぺーパーレスが進みますが。やはり、紙の持つ優しさが好きで
す。

61 年齢に関わらず市の政策に興味を持ち、選挙の時は投票に行くのが当たり前になるような、そこにつな
がる広報紙を作成してほしいです。無関心ではいられないことがたくさん決まってしまって、厚木市の魅
力がなくなっていくことに気づかせてほしいです。

62 盛りだくさんの内容でとても気に入っています。特に、特集が好きです。私が取り上げてほしいものは、厚
木といえば豚漬けと言われるほど、豚肉のみそ漬けが有名でとてもたくさん出ていますが、違いや特徴が
分かりません。簡単な特徴を紹介してほしいと思います。

63 学校のＰＴＡ役員をやっていると、教員の方は日中の活動に全く参加できません。もっと、教員が時間休
でも良いから、お休みをとれるようになってほしいです。小学校が、教科担当制になったのは、良いと思い
ました。どんな先生でも、特に、女性の先生には、お休みをすぐ取れるような環境になっているのでしょう
か。

64 最終面の厚木市の人口を毎回見ています。世帯数が前月比で増えて、人口が減っているので、単身など
が増えて、家族などの世帯が減っていることになります。このことは厚木市の安定した発展に対して不安
です。是非、若者が家族で厚木市に住み、子どもを産んで育てて、また新しい家庭を作ってという循環が
できる街になってほしいですね。



Ｑ　視聴した「市広報番組」について、感想、意見をお聴かせください。

1 通いの場は良いなと思いました。

2 住宅購入支援は、本当に有り難いです。

3 広報紙と連動していると効果が期待できますね。

4 60代になると、地域包括ケアの大切さを実感します。

5 私は60代ですが、近い将来に役立つ情報ばかりでした。

6 シニアのための各種の催しをたくさん紹介してください。

7 高齢者外出支援は良いが、ばら撒きになっていないか気になった。

8 地元から街なかに出るにも、バスの本数がもう少し増えてほしいと思った。

9 趣味がないので、趣味を見つけてその集まりなどで知り合いを作るのも良いですね。

10 住宅補助にあてはまる世帯で今はアパート暮らしなので、良い情報を知ることができて良かったです。

11 現在、厚木北公民館が建設中ですが、公民館活動を拝見するとうらやましい気持ちになりますね。

12 今回は、市の制度などの説明が多かったですね。次回はあつぎ国際大道芸の様子など、街の賑わいを
伝えてほしいと思います。

13 高齢者外出支援はとてもすばらしい試みだと思いました。自分の親が暮らす地域ではこういったことがな
いため、厚木市の手厚い支援に感嘆しています。

14 通いの場という場所があることを知りました。各地域で様々な活動を行っている様子を見て、とても良いこ
とだと思いました。これから少しずつ外に出ていろいろな方々と交流してみたくなりました。

15 高齢者外出支援の拡大については、タクシーサービスが利用できるのが85歳以上だとかなり先で、その
前に必要でも使えないと思っていたので良いと思う。年齢がかなり引き下げられ免許返納の促進にもな
ると思う。

16 大きな店や大学が撤退していく厚木市に若者は魅力を感じないだろう。文化会館は、駅近くに建てて他
の町から人が集まるようにしてほしかった。公民館で書類がもらえるのだから、市役所が駅に近い必要性
が理解できない。

17 11月第1回の「若年世帯の住宅購入支援」について、対象者の要件が子育て世帯か高齢親世帯との同
居が必要だと感じたが、若者の移住・定住を増やすのであれば、おひとり様世帯にも補助を拡充させて
いった方が良いのではないでしょうか。

18 通いの場「健康体操」の様子が理解できました。リポーターの方の笑顔がとても良かった。通いの場が、
市内に300か所もあることを初めて知ることができました。

19 父が70代になって車と接触する怪我はない軽い交通事故を起こしたので、自転車に乗る機会を減らし神
奈中バスを使うようになりました。かなちゃん手形はとても役立っています。私もバスを利用しています
が、本数が減ってしまったので少し不便でもあります。これから高齢者が増えるので、バスの本数を神奈
中にも検討してもらいたいです。

20 高齢者のための、健康体操など公民館を有効に使っていることが良く分かりました。各地域に設置されて
いる「老人憩の家」との関連は、どのようになっていますか。市民人口の４分の１が65歳以上の高齢社会
という現実に「老人憩の家」という名称はあまりにも時代遅れの名称です。もっと高齢者を含め利用できる
ような魅力ある名称にするべきです。

広報あつぎ1410号（11月１日号）インターネットモニターアンケート結果

あつぎ愛テレビ11月第1回（11月1日から11月15日まで）



21 通いの場、公民館の事例紹介について、この様な場は人々が集まる機会を提供して良いと思う。気軽に
様子を見て、寄ってみるもよし、お茶だけ飲んで帰るもよし。こういう所では、いわゆる「お節介なおばさ
ん」が力を発揮すると思う。普段、公民館へ来たことがない人に来てもらう工夫と知恵を絞る必要があると
思う。いずれにせよ、気楽で楽しい場所が良いですね。



1 楽しい特集をありがとうございます

2 自分もいつかは高齢者のくくりに入りますので手厚い対応をお願いします。

3 あつぎ国際大道芸は、久しぶりだなと思いました。高齢者の皆様の方が元気な感じがします。

4 もともと子育て支援は手厚く感じていましたが、今後は高齢者支援もますます重要になってくると思いま
す。

5 15分という限られた中でコンパクトに伝えてられています。映像を担当されている方のセンスの良さ感じま
す。

6 市制70周年記念キャッチフレーズ市民投票を知り、さっそく投票しました。「あつぎ愛」をもっとたくさん経
験、発揮したいと思います。

7 私は虫が好きですが苦手な方も多いです。苦手な方は蛾が出てくる動画を視聴するのは辛いのではと思
いました。

8 蛾の種類がこんなにたくさんあるとは知らなかった。正直、蛾は気持ち悪いと思っていたが綺麗な模様の
ある蛾もいて蛾に対する見方が変わった。

9 蛾の魅力は、展示されている多くの蛾のコレクションを見て驚きました。2025年市制70周年記念行事を今
から楽しみにしています。

10 10月第２回のあつぎ郷土博物館・特別展「知らなかった蛾の魅力」を観て誤解の多い蛾の魅力が分かっ
た。生体観察などの興味深い企画もあるようなので、訪れてみたいと思った。

あつぎ愛テレビ10月第2回（10月15日から10月31日まで）


